



Gambar 3. *T-shirt* sebagai media pendukung

C. Kesimpulan

Perancangan komik “Maafkan Adit, Ibu” menitik beratkan pada proses bagaimana mengubah pemahaman akan begitu beratnya proses seorang ibu sejak mengandung hingga membesarkan buah hati dengan cita kasih. Pemahaman tersebut mejadi medium yang inspiratif serta dinilai mampu membangun kesadaran kepada anak. Proses tersebut dikemas melalui alur cerita yang ringan, mudah dipahami dan mampu membangkitkan emosi si pembaca untuk larut pada kisah yang disajikan. Dengan mengangkat *setting* tempat dan cerita yang relevan dimana *target audience* berada, mampu mendukung konsep bahwa komik tersebut mengandung cerita yang dekat dengan lingkungan psikologis dan psikografis pembaca.

Perancangan komik tersebut dilakukan melalui riset tema, dimana salah satu indicator kemunculan kenakalan anak berasal dari pemahaman yang keliru dalam menyikapi keluarga. Suasana yang harmonis belum tentu mampu secara optimal membentuk perilaku anak. Meskipun aspek lingkungan dan faktor eksternal memiliki potensi yang sangat dominan dalam membentuk karakter anak, namun pemahanan yang mendalam akan arti kasih sayang menjadi unsur yang mampu membekali anak menjadi pribadi yang baik.

Buku ini menampilkan kisah kenakalan anak yang biasa terjadi. Dengan ekspresi, sikap emosional dan kondisi psikologis yang sangat masuk akal. Sikap dan ekspresi yang ditunjukkan pada kisah komik tersebut sangatlah wajar, sehingga dengan strategi tersebut diharapkan para pembaca mampu terbangun hubungan emosionalnya. Cerita dan alur yang dramatis diperkuat dengan bentuk visualisasi ilustrasi yang diciptakan. Efek lettering pada komik menambah kesan kuat karena menggunakan sifat-sifat komik. Unsur visual dan teks menjadi kesatuan yang saling mendukung dalam menyampaikan pesan yang hendak dibangun dalam cerita.

Studi bentuk dan warna pada komik “Maafkan Adit, Ibu” mengguakan pendekatan ilustratif realis dengan anatomi yang tidak mengalami banyak transformasi bentuk. Pewarnaan menggunakan warna *soft* atau pastel

diharapkan mampu membangun kesan cerita dan efektivitas membaca. Diharapkan para pembaca khususnya anak, mampu memiliki pemahaman tentang beratnya perjuangan seorang ibu semenjak mengandung hingga membesarkan anak-anaknya. Dengan pemahaman yang dimiliki maka akan tumbuh kesadaran dan sikap empati yang besar dan diwujudkan dalam bentuk kasih sayang dan rasa hormat. Penulis berharap para pembaca dapat menjadi anak yang berbakti dengan memahami makna yang sebenarnya akan hidup menjadi seorang anak.

D. Daftar Pustaka

Maharsi, Indiria. *Komik Dunia Kreatif Tanpa Batas*. Yogyakarta: Kata Buku, 2011.

